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小区同一单元6车被划

监控损坏 黑手难揪

“天哪，我们家的车又被划了，到底是

谁干的？”近日记者接到家住薛城区井盛

小区陈女士的热线电话，陈女士告诉记

者，9日早上她准备上班时，突然发现自

己的爱车被划出一道划痕，如果只有自己

的爱车是这样那她也不必这样大惊小怪

了，问题是这个单元楼下的汽车全都遭了

殃。

陈女士回忆，8日晚上她开车回家时已
经8点多了，那个时候自己的爱车还是好好
的。“肯定是夜里划的，就是不知道是谁。”
陈女士表示，别人的车子她不好说，但她的
车子肯定是晚上 8点以后到第二天早上 7
点半这段时间发生的划车事件。记者又采

访了几位受害者，得到的答案基本与陈女
士所描述的一致，均是晚上没有出门，到了
第二天才知道车子被划。

记者在停车场看到附近有监控摄像
头，那么是谁划得车，只要调出监控录像就
很容易揭开谜团，可是陈女士说，监控摄像

头早就坏了。“如果监控管用的话我早查监
控去了。”陈女士的一番话在记者询问小区
门口保卫处的工作人员后得到了证实。“这
里有监控不假，但已经坏了一年了，很多人
都知道这监控没用了。”工作人员表示。

监控早就坏了

紧挨在一起的六辆汽车一夜之间纷纷
被划，而唯一能找到黑手的监控又坏了，被
划的六辆车平均售价在十万元左右，划车
所造成的损失约在上百元到二三百元不
等。“虽然几百块钱就能把车弄好，但是这
事搁谁身上都会生气，好好的车被划成这
样还要去喷漆。”陈女士抱怨道。陈女士告
诉记者，这并非是第一次发生多辆汽车被

划的事件，早在三四年前，就曾经发生过同
样的事情！

“那是好多年前的事了，当时的情况也
和现在差不多，我记得我是一晚上没出门，
第二天还没去上班，就听到楼下有人喊车
被划了，我也没当回事，可当我下楼准备开
车上班时却发现，我的爱车上竟然也有一
道划痕。”陈女士表示，当时和她的爱车一

起遭殃的还有七八辆车，而且这些私家车
也是紧挨在一起的。“那时候还没有监控，
大家闹了一阵也找不到是谁弄的最后就不
了了之了，不过自那以后我们便意识到了
监控的重要性，在那之后小区才安装的监
控摄像头。可惜现在摄像头坏了，不然就
能找到是谁做的了。”陈女士说。

并非首次发生划车事件

那么谁才是这两起事件中的操作黑手
呢？对于这个问题小区内的居民也议论过
很久，可惜一直都没有可以令人信服的答
案。

记者总结了一下，目前居民支持比较
多的说法有两种，第一种是说划车的是小
区内或附近的顽童，这个说法目前支持的
居民最多，一些居民还为了论证这个说法
寻找证据。“其实仔细看这些车划痕的位
置，发现都是在比较低的位置，这个身高
只有孩童比较符合，而且一些顽皮的孩子
不知深浅，以拿尖锐物体划车为乐也是很

有可能的。”小区居民郭先生是这样认为
的。

而第二种说法就是有人与这些私家车
主们有仇而故意报复，不过显然这个可能
性很小，因为一般人就算有仇也不可能和
这么多个私家车主都有仇，不过小区居民
李先生提出了另外一种可能。“可能是有
人和这些私家车主的其中一人有仇，但这
个划车的显然是不知道哪个才是他仇人的
车，只知道这附近的几辆车中有一辆是
的，于是为了报复便把这些车全都划
了。”居民李先生说。

“最主要要考虑到事情发生过两次，
这点很重要，还有同样重要的是小区监控
坏了虽然小区内人尽皆知，但是小区外面
的人知道的并不多，所以这个划车的能知
道小区的监控坏了，应该是小区内或附近
人干的。”小区居民陈先生说。其实无论
黑手是谁，陈女士表示她以后都会多加小
心，爱车尽量停在人多且容易被观察到的
地方。同时陈女士认为，如果再发生类似
的情况，会考虑报警处理。

黑手是谁众说纷纭 车主准备报警

晚报讯（记者 李帅）8月 16日，市民
张先生向记者反映，位于吴底路与枣台路
十字路口的红绿灯不亮了，四个方向来的
车辆任意行驶，让经过这里的路人心惊不
已。“我上午从峄城去台儿庄经过这里的时
候，看到红绿灯不亮了，而这个时候车流量
很大，前面的车走不动，后面的车急摁喇
叭，无奈之下往前开，直到过了路口才松了
一口气。下午三点多的时候，从台儿庄回
来时再次经过这里，红绿灯依旧不亮，就赶
快给你们打电话反映，希望红绿灯能尽快
亮起来，以免出现交通意外。”张先生说。

随后，记者来到张先生所说的红绿灯
罢工的十字路口处看到，这个路口的车流
量很大，东西方向的吴底路有不少大货车
通行，而南北方向的枣台路主要是轿车居
多，所以，每次有大车通过的时候，很多南
北方向行驶的小轿车是慢了又慢，经过这
里时每个司机都小心翼翼地行驶。“还是有
红绿灯的时候安全，现在倒好，几个方向的
车都同时走，还真有点害怕。”驾车从枣台
路往南行驶后经过此路口向东往吴底路拐
入的赵女士说道。

“只要红绿灯一坏，我们骑电动车的不
知道怎么驶过这个路口，南北方向的车一
直都有，红绿灯正常的时候，我们可以等绿
灯亮起来时通过，现在可好，川流不息的车
辆，让我们不知道怎么过。希望相关部门
能尽快维修，让红绿灯赶快亮起来。”一位
附近的居民说道。

红绿灯“罢工”
车辆乱窜危险

█ 记者 寇光 摄影报道

晚报讯（记者 刘豹 马帅 实习生 张
一鸣）大葱、辣椒、南瓜、丝瓜……这些青
菜，原本该出现在菜市场或者菜园里，然而
最近，家住市中区国泰花园的居民却发现，
在他们小区的绿化带里，竟种了不少的青
菜。经营这些“农场”的“都市菜农”忙得不
亦乐乎，但同住一小区的其他居民却感觉
很不爽。

13日上午，记者来到了国泰花园，在小
区门口记者就看到墙上有物业贴的通知：
限小区居民 3日内将绿地中自己种的蔬菜
处理掉，否则物业将进行清理。落款时间
为7月30日。可是记者在小区东边发现仍
有很多的蔬菜种植在绿地当中，还有些则
将蔬菜种植在花盆或者泡沫包装盒中，在
绿地中显得十分的扎眼。

“我们小区的绿化还是不错的，环境很
优美，可是有不少住户打起了绿地的主意，
在里面种了一些蔬菜，虽然面积不大，但看
起来很不协调。”该小区居民王先生说，“这
些业主也许不是为了省那几个菜钱，可能
觉得那么好的地不种上点东西就浪费了，
就随手种上了一些蔬菜。一些住户就跟
风，觉得别人种了，自己要是不种就吃亏
了，所以小区这种现象也就越来越严重。”

一位不愿意透露姓名的业主告诉记
者，“这些种菜的住户光想着方便自己了，
没有考虑到其他住户的感受。不少住户都
在楼后面种植了丝瓜等蔬菜，有不少丝瓜
秧顺着墙和阳台的防盗窗往上攀爬，将有
些住户家的阳台窗户都遮盖住了。”随后记
者在一些居民楼后面看到，有不少丝瓜秧
已经爬到一楼住户的防盗窗上了。“花草丛
中冒出一棵棵的辣椒、大葱，好好的绿化带
上攀爬着南瓜、丝瓜，而且这些蔬菜到了夏
天会招蚊子和一些小飞虫。小区的绿地属
于公共设施，不能因为自己方便就占为私
有了。”

王先生告诉记者，虽然小区物业已知
道此事，也已经开始整治，但是他总觉得力
度不够，同时希望小区的居民能够自觉遵
守相关规定。

小区绿地变“农场”
物业整治通知不顶用

近日，在滕州市新街
北大门内沿街商铺，一位
老者拿着笔逐个在商铺卷
帘门上写修门的小广告。
晨练的吴大爷说，“这些人
趁着店铺还未开门的时
候，乱贴、乱写各种小广
告，看着一路上密密麻麻
的小广告，让人很心烦。”
（特约记者 邵长富 摄）

门上写广告
住手！


